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勞顧會與勞聯
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上周六舉行的勞工顧問委員會
（勞顧會）僱員代表選舉，順
利選出5名代表（勞顧會共有
6名僱員代表，另外1位以個
人身份獲委任）。當中勞聯副主

席譚金蓮以667票成功連任，繼績
為勞工打拚，捍衛勞動尊嚴。筆者在此代
表勞聯，感謝各工會兄弟姊妹的支持。
勞顧會成立於1927年，是個就勞工

政策和法例，以及國際勞工組織公約和建
議書等事宜，向勞工處處長（勞顧會當然
主席）提供意見的機構，在1950年開始
有經選舉產生的僱員代表。現時勞顧會有
12名非官方委員，僱員和僱主方面的代表
各6名。
勞聯在1984年成立後不久，便積極

參與勞顧會的工作。1986年，時任勞聯
副主席李鳳英成為首位當選勞顧會委員

的勞聯代表。此後，勞聯先後有潘兆
平、吳慧儀、周小松、譚金蓮四名代表
獲選為勞顧會委員，為打工仔女爭取合
理權益。無論訂立最低工資、設立失業
貸款，還是取消強積金對沖、完善工傷
保障等，勞聯代表都堅持以勞工為本，
積極就各項政策和法例建言獻策。筆者
曾任委員8年（2013至2020年），任內
一直秉持理性、務實態度向當局提出意
見，處理了多項對勞工權益影響深遠的
立法建議，如落實侍產假、14 周產假
等，使僱員待遇得到改善。
新一屆勞顧會委員的任期，將由明年

1月1日開始，為期兩年。筆者將繼續以
立法會議員的身份，透過「3+6」平台（3
名立法會勞工界議員及6名勞顧會僱員代
表）與勞顧會緊密溝通，就重大勞工議題
加強合作，為打工仔女謀福祉。

勞
聯
秘
書
長

立
法
會
議
員

今年首三季涉及兒童色情物品的罪
行較去年同期上升4%，大部分受害兒童
均是透過玩網上遊戲、交友或聊天程式
被犯案者誘拍不雅影片，繼而在網上出
售圖利。為保護兒童免受傷害，警方在
全港展開代號「跨欄」行動，根據情報
於本月2日先在秀茂坪以涉嫌「管有兒童
色情物品」、「串謀發布兒童色情物
品」和「洗黑錢」等罪名，拘捕20歲無
業男子，涉聯同他人於社交媒體以500至
1,000元價錢兜售兒童色情物品，及至前
日再突擊搜查全港多個目標地點，再拘
捕9名男子（22至57歲），涉嫌「管有
兒童色情物品」罪名。行動共檢取12部
電腦、9部手機和4個外置儲存裝置，涉
及至少250條兒童色情影片。
警方家庭衝突及性暴力政策組高級

督察陳幸明昨表示，今年首三季共錄得
55宗兒童色情物品案件，較去年同期微
升4%，其中有六成案件涉及網上社交平
台。近九成受害者為女童，逾七成兒童
年齡介乎12至16歲。犯案者會投兒童所
好，透過玩網上遊戲、交友或聊天程
式，逐步與目標結為朋友甚至情侶，之
後再誘使他們自拍及傳送裸露照片或影
片，有部分兒童甚至是主動提供相關物
品。絕大多數案件的發生地點，均為受
害兒童住所。
警方暫時確認其中一名疑犯的電子

裝置內共儲藏多達140條兒童色情片段，
正追查各人獲得相關物品的渠道有無共
通之處，不排除更多人被捕。警方呼籲
家長留意兒童在網上交友情況，可考慮
安裝檢測軟件留意子女的網絡活動。

青年網售兒童色情片
連9戀童癖漢齊被捕
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入境處從本周一（14日）開始一連三日，在全港各區展開代號「突破行動」
的反非法勞工行動，入境處調查分科人員在行動中搜查了34個目標地點，包括
洗碗工場、裝修中單位、商場、零售店舖、酒店、住宅大廈及商業大廈，共拘
捕6男13女（21至67歲）懷疑非法勞工，同時，一名女子亦涉嫌行使及管有他
人身份證，並拘捕5男1女（41至82歲）涉嫌聘用非法勞工被捕的僱主。
另外，為加強推廣切勿僱用不可合法受僱人士方面的宣傳工作及提醒市民

僱用非法勞工的嚴重性，入境處派員向商戶派發宣傳單張及安排宣傳車呼籲僱
主切勿聘用非法勞工。

反非法勞工 入境處拘25人

騙徒詐騙手法層出不窮。一名中年
男子報稱早前在社交平台獲網友力邀擔
當一個網上交易平台的店主，可從中賺
取差價，詎料最終得不償失，被騙多達
140萬元。
警方昨日凌晨約4時，接獲一名居住

沙田王屋里的53歲男子報案，表示早前
透過網上社交平台認識一名人士，並獲
對方邀請參與一個所謂的「商業計

劃」，充當某個網上交易平台的店主，
可在該平台上透過買賣貨品賺取差價。
期間事主不虞有詐，按指示多次共將約
140萬元存入該網上交易平台戶口，惟其
後發現無法從該平台戶口取回款項，亦
無法與該名人士聯絡，因而懷疑受騙報
案求助。警方將案件列作以欺騙手段取
得財產，交由沙田警區刑事調查隊第六
隊跟進，暫未有人被捕。

充當網店店主賺差價 中年漢被騙140萬元

黃翠玲昨在記者會上指出，在1,136宗個案中，71%由家庭成員致
電，其次是由公眾或鄰居舉報（21%），後者比例按年增加5個

百分點，相信與近年社會上披露了多宗兒童嚴重受虐或死亡個案有
關。該1,136宗個案中，62%涉及一般子女管教問題，15%（168宗）
為懷疑虐兒個案，比率與對上一個年度相若。
該168宗個案涉及202名兒童，27%介乎6至8歲，其次為3至5

歲及9至11歲，分別佔21%及18%，反映學前及初小兒童續成高危群
組。黃翠玲解釋，開始面對學業令兒童及家長的壓力增加，易生摩擦
而影響關係，加上疫情下若兒童因停課等原因沉溺網絡遊戲，更易與
家長產生衝突。

31宗個案轉介警方社署

在該168宗個案中，身體虐待佔57%，黃翠玲指這是由於兒童身
體上的瘀痕或傷痕較容易被發現，反而心理虐待較易被人忽略，「例
如否定兒童的情感需要及向他們作出侮辱性責罵，以及兒童目睹家暴
都是心理虐待，對他們的影響也可以很深。」她續說，有家長認為體
罰能有效管制兒童負面情緒或行為，但實際只會造成親子關係疏離，
甚至令兒童學會「以暴制暴」，以及形成反社會性格。
黃翠玲並指，機構會針對懷疑虐兒個案展開調查，全面評估家庭

狀態及兒童安全情況，有需要時會提供輔導支援或作相應轉介，上年
度共轉介31宗個案至警方、社署或精神科醫生等。
該會主席張志雄向政府提出多項建議，包括提高虐兒罪的罰則；

盡快完成強制舉報懷疑虐兒個案規定的立法工作，並就舉報準則、渠
道及時限等細節等制定清晰規定；全面禁止體罰；以及投放更多資源
於早期預防服務等。

虐兒問題備受關注，防止虐待兒童會昨發表年度數據顯
示，該會於去年4月至今年3月底共接獲1,136宗熱線舉報及
諮詢個案，其中168宗屬懷疑虐兒個案，分別按年跌10.1%及
16%，學前及初小兒童繼續成為高危群組。雖然個案減少，但
防止虐待兒童會總幹事黃翠玲認為只是一般「升升跌跌」，發
現的個案僅屬「冰山一角」，未能反映真實情況，期望政府盡
快完成強制舉報虐兒個案規定的立法工作以起震懾作用。
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